

# LA PROTESTA HUMANA

Periodico anarquista

### SUSCRIPCIÓN

Trimestre	.....	\$ 1,00
Semestre	.....	2,00
Año	.....	4,00

Pago adelantado

## Sale todos los Sábados

Número suelto: DIEZ CENTAVOS

Dirección:  
**G. LAFARGA**  
 Calle Rivadavia 1784  
 BUENOS AIRES

## Celebración del 1.º de Mayo

Dos manifestaciones, una político-obrera, otra obrera simplemente, se celebraron en esta ciudad para conmemorar el 1.º de Mayo.

La primera, organizada por el partido socialista, aprovechando todos los elementos, inclusive la masonería, logró ser medianamente concurrida a fuerza de bombo y de repartir caramelos a los «nenes socialistas». La segunda, organizada por la Federación Obrera Argentina, formaba una columna tan larga y compacta como jamás se ha visto en esta capital otra manifestación obrera.

El entusiasmo y la espontaneidad con que los trabajadores respondieron al llamamiento de la Federación, dicen más que cuanto pudiéramos decir nosotros.

Una hora antes de la designada para organizar la columna, ya la Plaza Lorea y sus alrededores presentaban una animación inusitada. Numerosos grupos de obreros, entre los que predominaba el elemento joven, comentaban en todos los idiomas el significado del día y la importancia futura del acto que iba a inaugurar la Federación Obrera. Entre tanto, algunos compañeros nuestros distribuían a manos llenas centenas de nuestros periódicos que la multitud arrebatada y leña con avidez. Más de 10.000 periódicos, «La Protesta Humana», «L'Avvenire», «El Obrero» y «La Federación Obrera» se distribuyeron en pocos momentos.

A las 2 de la tarde, cuando ya en el centro de la plaza flameaban algunas banderas rojas, comienza a divisarse a lo largo de la Avenida de Mayo una columna larguísima y uniforme, que acompañada de dos bandas de música y precedida de banderas rojas, venía a engrosar la columna de la Federación. Eran los estivadores, carpinteros, calafates y carpinteros de instalaciones del puerto; los mecánicos y caldereros de la Boca; Sociedad Artesanos Unidos, obreros de la Fábrica General de Fósforos y mecánicos de Sula, de Barracas, 4.000 hombres aproximadamente. Al desembocar en la plaza Lorea se saludan las banderas y estalla un huracán de aplausos. Al poco rato desemboca en la Plaza Lorea por la parte opuesta otra numerosa columna compuesta de las sociedades de Albañiles, Panaderos, Talaqueros Unidos, Fundidores, Mosaicistas, Sección de Oficios Varios, Cocheros Unidos, Hojalateros y gasistas, Repartidores de Pan, Cooperativa de Obreros Cigarreros, Artes Gráficas, etc., etc. Igual entusiasmo provoca su llegada e iguales muestras de simpatía.

Acto seguido se pone en marcha la manifestación entonando las bandas de música los himnos «Del Lavoratori», «Hijos del Pueblo» y «La Marsellesa».

La inmensa columna compuesta de unas 15.000 personas se dirige a la Plaza Constitución por las calles Entre Ríos, Chile, Buen Orden y Brasil.

Llegados allí, los manifestantes toman posiciones al rededor de la gruta, llena a su vez de gente; se agrupan las banderas, y el compañero Oromi, miembro de la Federación, después de dar lectura de un telegrama del Centro Obrero de San Nicolás y otros varios, declara abierto el acto y concede la palabra a los compañeros Trottiño, Martí, Ros y Garfagnini. Los cuatro oradores reconocen las pésimas condiciones económicas en que vive el proletariado bajo el régimen de explotación capitalista, y abogan por la ilustración y la organización de los trabajadores, que debe conducirlos a un estado superior de civilización y bienestar.

Terminados los discursos se da lectura de la siguiente orden del día que es aprobada por aclamación:

«Los trabajadores de Buenos Aires, repudios para conmemorar el 1.º de Mayo, saludan a los perseguidos de todo el mundo y hacen votos por la pronta emancipación del proletariado, que es la emancipación de la humanidad.

Acto seguido se disolvió la manifestación, viviendo con entusiasmo a la Federación, a

la emancipación de los trabajadores y a la Revolución Social.

La primera manifestación pública organizada por la Federación Obrera, ha sido de una trascendencia como ningún otro organismo obrero o político la haya tenido hasta la fecha, y esto nos prueba que la casi naciente Federación, a pesar de los ataques rastroseros y de la guerra que a la sordina mantienen contra ella los politiqueros socialistas, y los enemigos de la organización obrera, ha llegado a su mayor edad y que se han impuesto en la conciencia de los trabajadores como primer elemento de su emancipación.

Nuestro aplauso a los organizadores de la manifestación y a cuantos han contribuido a su éxito, oponiendo así los obreros, al calculado exhibicionismo del partido socialista, el firme propósito de emanciparse lejos de la tutela de malos pastores.

### INTERIOR

**La Plata.**—Recibimos las siguientes noticias relativas a la celebración del 1.º de Mayo:

Como estaba anunciado, se llevó a cabo la manifestación del 1.º de Mayo organizada por el Centro Socialista, concurriendo unas 500 personas. No sin sorpresa vimos formar en la misma a las Sociedades de Zapateros, Sastres y Estivadores, adheridas al Congreso Obrero, y que, según acuerdo del mismo, debían organizar manifestaciones obreras por cuenta propia en las respectivas localidades o bien abstenerse de participar en las organizadas por los partidos políticos. Manejos de presumido Torcelli ha habido en todo esto.

Llegados al punto de la reunión, antes de que los oradores hicieran uso de la palabra, los libertarios de ésta hicieron un reparto profuso de periódicos de propaganda.

El primero en dirigir la palabra a la concurrencia fue un tal Bello, profesor según Torcelli, pero que tiene un tanto que estudiar según nuestra opinión. El segundo fue Carlos Torcelli, hermano del «director de sociedades obreras más inteligente».

Su disertación, lejos de amoldarse a las pragmáticas del partido adormidera, fue revolucionaria en todos sus puntos y estuvo completamente de acuerdo con el significado de la fecha que se celebraba. Terminó su discurso afirmando que el 1.º de Mayo era un día de protesta airada para los trabajadores, y no de inocua fiesta. Todos los asistentes aplaudieron estas declaraciones, menos el hermano del orador, que se quedó como quien ve visiones.

Le siguió en el uso de la palabra el doctor Palacios. Su discurso fue sirpático para todos menos para los socialistas, los patriotas, los curas, los esbirros y los burgueses. Combatió el capitalismo y todas las instituciones que le sirven de sostén. Habló con calor y entusiasmo, y terminó diciendo que no es de rodillas como deben conquistar su derecho los trabajadores, sino organizándose y luchando contra las expropiaciones de que son víctimas.

En resumen: la nota predominante fué más bien revolucionaria que adormidera; de lo cual, como comprenderéis, nos felicitamos extraordinariamente.

Los papanatas legalitarios poco menos que rabando.

¡Claro! sus oradores ni se acordaron de las elecciones de dentro de cinco años. Vuestro y de la Anarquía.

### Tedesco.

**En Rosario.**—Dos manifestaciones hubo también en esta ciudad el 1.º de Mayo. Una organizada por la media docena de socialistas entre jefes y soldados acuartelados aquí; la otra por las sociedades de Metalúrgicos, Albañiles, Panaderos, Sastres, Zapateros, Cigarreros y Cigarreras de Hoja, Obreros en Madera y Yeseros. La iniciativa partió de los metalúrgicos, cuya sociedad invitó a las otras a reunirse para organizar la manifestación del 1.º de Mayo. A las reuniones preparatorias acudieron delegados de 11 sociedades; pero tres de ellas se retiraron, rompiendo la solidaridad con las restantes para adherirse a la manifestación adormidera.

Así entienden aquí su misión ciertas sociedades. Abandonando a sus hermanos trabajadores, para agregarse a sus enemigos políticos.

Con los adormideras se fueron los Estivadores, capitaneados por su presidente y director espiritual, lo cual, aparte de todo, fué una suerte para nosotros.

La demostración de las sociedades obreras estuvo concurridísima y se realizó con el mayor entusiasmo. Los compañeros Allico, Baudraco, la compañera Bolten y otros hicieron uso de la palabra explicando a la multitud el significado histórico del 1.º de Mayo y su importancia como fecha reivindicadora de los derechos de los trabajadores.

Se repartieron gran número de periódicos libertarios, resultando en conjunto una buena jornada para la propaganda emancipadora.

La manifestación socialista, de tan silenciosa y ordenada como quisieron hacerla sus iniciadores, resultó todo lo contrario.

Algunos de los estivadores no conforme con el proceder observado por su presidente respecto al boycott declarado al contratista Limber, afecó el proceder de dicho presidente que, bajo cuerda, se había entendido con el tal contratista y le había proporcionado gente para trabajar, así por lo menos se declaró en la manifestación.

Estas declaraciones produjeron cierto disgusto y una vez gritó:

—¡Viva el partido socialista argentino y abajo los gallegos!

De ahí se produjo un desorden descomunal. Unos y otros amenazaban irse a las manos hasta que la policía procedió a disolver la manifestación por la fuerza.

Las ambiciones de los que se erigen en jefes del proletariado no pueden dar otro resultado.

La prensa, complaciente con los embaucadores del obrero, hizo la vista gorda respecto a este incidente si algo parecido hubiera ocurrido en la manifestación de las sociedades obreras, la hubiéramos visto gesticular y dar al hecho proporciones descomunales.

Así pasó en ésta la jornada del 1.º de Mayo.

Vuestro.

Narciso Jardón.

**Santa Fé.**—El 1.º de Mayo fué conmemorado por nuestros compañeros con una hermosa velada libertaria en el Teatro Politeama. Se puso en escena el «1.º de Mayo» por Pedro Gori.

El compañero Giraldo dió una conferencia sobre el tema «Alba Roja». El compañero González Luján disertó también sobre el tema «La tiranía». Se representó además el boceto de Palmiro de Lidia «Fin de Fiesta», y se cantaron himnos revolucionarios y se leyeron poesías de los compañeros Picdrabuena y Giraldo.

La concurrencia fué crecida y el entusiasmo indescriptible.

**Lobos.**—En esta localidad fué también celebrado el 1.º de Mayo por nuestros compañeros. En la imposibilidad de contar con un orador de este Capital, cuatro compañeros del grupo «Tierra y Libertad» se trasladaron a Lobos y se organizó en el Centro Obrero una manifestación que recorrió las principales calles de la población, precedida de una bandera roja.

En la plaza hicieron uso de la palabra los compañeros Cortés, Cachón y otros más, dejando a la concurrencia muy satisfecha.

Por la noche hubo conferencias en el Centro, disertando los mismos compañeros citados, que combatieron el militarismo, la propiedad, el gobierno y la política tanto la burguesa como la llamada obrera. Los vicios y las preocupaciones sociales sufrieron sendos ataques por los conferenciantes. Se cantaron himnos revolucionarios y se repartieron periódicos.

Vuestro.

Victorio Urroz.

**Campana.**—Las Sociedades de resistencia, de Campana y Zárate unidas en frater-

nal abrazo para celebrar el 1.º de Mayo y enviar su palabra de unión y concordia a todos los obreros del Universo, formando una sola columna compuesta en su mayoría de obreros estivadores, han recorrido las calles de Campana llevando a su cabeza la bandera roja y negra. Mas tarde, en la Sociedad cosmopolita, se dieron dos conferencias sobre los temas siguientes: «Lo que es la Anarquía» y «El significado del 1.º de Mayo». La primera estuvo a cargo del compañero Pedro A. Molina, quien expuso con varias razones y argumentos lógicos lo que la Anarquía y su ideal significan.

La segunda la dió el compañero Manuel Merante, el cual con palabra fácil demostró que los que celebraban la fecha del 1.º de Mayo con el propósito de satisfacer sus insanas ambiciones políticas, mistifican su significado. Recordó a los mártires del ideal y terminó su discurso con un saludo a todos los proletarios que en el día de hoy conmemoran el 1.º de Mayo como fecha de sus reivindicaciones.

Vuestro y de la causa.

Juan M. Urruchúa.

**Junín.**—El 1.º de Mayo fué celebrado por nuestros amigos en la Casa del Pueblo. Ese mismo día se inauguró en este Centro de propaganda el teatro y se pusieron en escena varias producciones libertarias. Empezó el acto con una improvisación del compañero Campaner. Luego se representaron los bocetos «1.º de Mayo» y «Fin de Fiesta», los que obtuvieron un brillante desempeño por parte de los compañeros aficionados.

Se cantaron himnos libertarios y terminó la velada con una conferencia del compañero Sitoni sobre el tema «Mayo Libertario».

Concluyó tan simpática reunión con un baile familiar.

Más de 300 personas participaron en esta conmemoración que dejó gratos recuerdos en el ánimo de todos.

### EXTERIOR

**Uruguay.**—Nuestros compañeros de Montevideo celebraron dignamente el 1.º de Mayo con una manifestación pública. La columna se organizó en la plaza Sarandí. A su frente llevaba una gran bandera roja y negra conducida por un grupo de gentiles compañeras. La columna recorrió las calles Marcelino Sosa, Agraciada, Rondeau, y 18 de Julio hasta la Plaza Independencia, donde hicieron uso de la palabra el compañero Mario Lanzoni y otros. Acompañados por la banda de música se cantaron algunos himnos libertarios, después de lo cual se desbandaron los manifestantes. Parte de ellos se dirigieron en pequeños grupos al Circuito Internacional, donde los compañeros Malato, Telarico, Etone, Soto y otros dirigieron la palabra a la concurrencia que llenaba el local de bote en bote.

Por la noche en el mismo Centro se celebró una velada que fué sumamente concurrida. Se representó el «1.º de Mayo» y el drama «Espada y Amor ante la Verdad», del compañero Alleume, obteniendo muchos aplausos los compañeros melodramáticos por lo bien que supieron interpretar sus papeles respectivos.

El Orfeón Libertario hizo oír los acordes de algunas de sus piezas, y la profesora señora Adalgisa Gentilhuomo leyó un hermoso discurso en el que trazó el cuadro de las humanas injusticias y exhortó a los presentes a combatir denodadamente por la implantación de una sociedad donde la humanidad disfrute integralmente de todos los placeres humanos. Una tempestad de vivas y aplausos levantó este discurso, siendo de paso muy felicitada la oradora.

Con el mayor entusiasmo y armonía transcurrió el resto de la velada, que resultó un acto de inmensa propaganda.

### CONFERENCIA

Mañana, domingo a las 8 de la noche habrá una reunión de propaganda en el grupo «Los Caballeros del Ideal». Guiso 146, en la que disertarán varios compañeros.

Otra película, que hace pendant con la anterior, es la quinta, denominada LA CRETINA.

Cuadro I.

Como veis, aparece una pieza de conventillo, como todas.

La mujer que se ve en primer término, que está trabajando en la máquina de coser, es tía de la niña que está sentada en aquel rincón, mondando papas para el puchero y a la cual no se la conoce por otro nombre que el de la Cretina, porqué así la designa siempre su tía, no porque sea deforme, sino porque, en su concepto, es tonta; y así la llama cretina, como le diría idiota u otro calificativo peor.

La Cretina es hija de unos pobres obreros (que siendo obreros está de más decir que eran pobres); y en esto no consistió toda su desdicha de venir al mundo, sino que pronto perdió a su padre, quien, como muchos trabajadores, solía sábados y domingos divertirse en el almacén, y más de una vez le trastornaba el maldito ajenjo que en cierto día le exaltó demasiado, disputó con un amigo de juego y libaciones, pelearon y éste, también alcoholizado, le abrió el vientre a aquél de un terrible navajazo.

¿Qué haya un cadáver más no importa al mundo! Pero si la importó mucho a la madre de la Cretina, que perdido el apoyo material de su marido, tuvo que trabajar noche y día para oír mal, vestir peor y apoderarse de ella incurable anemia que la llevó a la Chacarita.

Quedó huérfana la Cretina, y por deber, más que por generosidad, recogióla una hermana de su madre, solterona, que trampeaba la vida no sin serias dificultades.

Esta es la mujer que veis, en cuyo rostro no se retrata ciertamente la amabilidad y la ternura; las líneas secas y largas como aristas de su cara revelan bien su mal carácter.

En efecto, vad' sino con qué furia se levanta y corre hacia la niña, cómo la golpea y maltrata, porque no va ligera en su tarea...

La infeliz no se atreve ni a llorar, temiendo a su tía como pudiera temer de un cabo de vara en presidio.

Cuadro II.

Interior de una casa regularmente acomodada. (Esa muemita que está lavando el piso, de rodillas, es la Cretina).

Su tía se cansó pronto de mantenerla y la puso a servir en esta casa. Su ama y los demás de la familias tratan a la Cretina, como suelen hacerlo los amos: muchas exigencias; trabajar desde que clarea el día hasta que toco el mundo está acostado; comer en la cocina las sobras de la mesa de los señores; dormir de cualquier modo en un altillo del fondo, como un gato ó perro; vestir y calzarse de lo que ya entra en los dominios del traperero.

Da esta manera trascurren seis ó siete años, tan feliz la Cretina después como antes, sin darse cuenta del mundo de otro modo que como lo ve. Su desarrollo intelectual corre parejas con el físico; aunque no pueda decirse que es bella, tampoco es fea; y por más que fuera un dechado de hermosura por naturaleza, no le parecería, fatigado en los ojos el brillo de la cultivada inteligencia, en sus pómulos el sano color del que bien se alimenta y duerme, y en todo su ser esa especie de coquetería del propio aprecio y dignidad.

Cuadro III.

Una sala de la misma casa. La Cretina quitando el polvo de los muebles con un plumero.

Por decoro, y siendo ya una jovenita completa, se la viste y calza mejor y también se le da un pequeño sueldo, por más que, no sirve para nada, es una cretina, según decían de los amos.

Pero, por muy boba que sea, no quita que el señor de la señora haya observado.

el desarrollo de la joven y aun que la juzgue no mal parecida; y aprovechando ocasiones, entre algunos mimos y golosinas, la Cretina, que desde que perdió su madre no había recibido caricia alguna, añadiendo las impulsiones de la juventud, que la comuven, cae, como inexperta mariposa, al foco de luz que mata. A los brazos del lujoso aprovechador de la miseria humana...

Ahí lo tenéis... entra de pautitas, con el dedo en la boca para imponer silencio, a fin de que no se enteren los de casa... abraza a la Cretina, la besa, y...

Cuadro IV.

Una casa como hay muchas. Observad tras la verja que cierra el zaguán.

Sentada en un sillón una joven vestida con lujo, flores en la cabeza, lleno de colorete el rostro, que resalta aun más con su natural palidez. Más bien que una señorita parece una máscara. Y una máscara debe ser, porque si la observáis bien, reconoceréis en ella a la Cretina.

¿Como fué el cambio? Pues que las aficiones del señor de la casa en que la hemos visto fueron conocidas de la señora, lo cual ocasionó un disgusto en la familia, que pasó pronto arrojando a la calle a la Cretina, que cargó con las culpas de todos.

En esta situación procuró colocarse en otras casas, en las que paraba poco, con intervalos de cesantía, obligada más veces a satisfacer caprichos de imberbe señorito, haciendo la vista gorda sus papás, y otras veces siendo víctima de Compadritos de baja estofa que aprovechaban el desamparo y la bondad natural con hipérbicos halagos, hasta que, al fin, cayó en la red de infame alcoholueta, que le ofreció protección y comodidades disinteresadas, y comerció todavía con los pedazos de la averiada carne de la desdichada Cretina.

Cuadro final.

Sala del hospital. Entre la hilera de camas que se ven, fijas en aquella rodeada por el médico y practicantes. Apenas se distingue el rostro de la enferma.

Por la atención que prestan los facultativos, se comprende que el caso es grave. Debe sufrir mucho la enferma. Uno de los practicantes pasa su brazo debajo de la cabeza de la paciente para levantarla algo. Otro le da un calmante.

Ahora puede verse la cara de la enferma. ¡Oh! ¡que horror!... Apenas puede reconocerse... es la Cretina, presa de la horrenda sífilis!...

Vuelven a dejarla. Se la examina más de cerca. Se miran los circunstancias. Se van. El último cubre el rostro de la infeliz con un paño. ¡La Cretina ha muerto!...

He ahí una mujer que tal vez en otro medio social se la habría admirado y sido una individualidad utilísima al mundo. Pero la Cretina apenas si supo qué era vivir y morir... La linterna se ha apagado. (Continuará).

LA HUELGA GENERAL

El movimiento obrero y la huelga general.

Gracias a la organización cada vez más solidaria del proletariado, ha podido tomar cuerpo la idea de una huelga general. Como se ha ido formando poco a poco, por la experiencia adquirida en la lucha incesante de los trabajadores contra la explotación patronal, es lo que vamos a examinar rápidamente.

Hemos afirmado que la lucha de clases se traducía siempre en rebeliones. Esas rebeliones parciales son fácilmente sofocadas. Hemos intentado demostrar que una simple huelga de obreros empleados es determinada cosa, tenía necesidad del apoyo de toda la clase obrera. Tal es lo que enseña la historia de los conflictos económicos antes de 1848. Sin organización, sin lazo de unión entre ellos, los proletarios en huelga estaban fatalmente condenados a la impo-

tencia. Es necesario llegar a la fundación de la Asociación Internacional de los Trabajadores (1862) para encontrar un primer ensayo — importantísimo de organización obrera.

El objetivo de la famosa Asociación era la emancipación completa de la clase obrera. Su obra consistió en crear por todas partes sociedades de resistencia, destinadas a hacer nacer y fortalecer la solidaridad entre los asalarados, a oponerse a la explotación capitalista, a declarar la huelga en caso de necesidad y sostenerla con los recursos destinados para tal fin.

Las huelgas fueron en aquel entonces la principal preocupación de la Asociación Internacional, aun cuando no hubo en realidad un movimiento huelguista generalizado. Sin embargo, la idea de una huelga general tendiendo a un cateclismo revolucionario, data de aquella época. El Congreso de Génova (1866) pedía ya el establecimiento entre los trabajadores de un lazo de unión universal que permitiera organizar huelgas inmensas, invencibles. La idea se precisó en un artículo del International, órgano de la Federación de Bruselas (27 Marzo de 1879).

La caída de la Comuna y las querrelas causadas por la ambición de algunos individuos, ocasionaron la disolución de la Internacional. Después de un período de reacción y de represión violenta, resurgió el movimiento obrero. Constituyéronse los sindicatos, y ante su desarrollo y fuerza, el mismo gobierno burgués vióse obligado a reconocer su existencia.

Al mismo tiempo, los obreros han ido separándose cada día más de la política. En la mayor parte de las actuales huelgas, no admiten la ingerencia de diputados y concejales. Las sociedades de resistencia han dejado a un lado toda preocupación política, comprendiendo que sólo podían ser causa de disensiones, querrelas y compromisos. De este modo han podido mantener la unión en el terreno de sus intereses de clase.

Las huelgas parciales continúan sucediéndose sin interrupción, siendo la consecuencia ineludible de la lucha económica; pero los obreros van convenciéndose de que la huelga aislada tiene pocas probabilidades de éxito.

Muy pronto llegan a la concepción de la huelga general. La idea fué propuesta por primera vez en Francia en el Congreso Obrero de Burdeos (1888). La proposición de huelga general fué de nuevo presentada en el Congreso de Tours (Septiembre 1892); fué votada algunos días después en el Congreso de Marsella (Septiembre 1892), y fué definitivamente adoptada por todos los Congresos Corporativos a partir del Congreso de Nantes (1894).

Actualmente la idea de la huelga general es unánimemente preconizada casi por la totalidad de los sindicatos, que han abandonado la concepción de una huelga general pacífica para preconizar la huelga general como medio revolucionario.

La huelga general y los partidos políticos.

La idea de la huelga general adoptada por las agrupaciones obreras, no ha encontrado la misma simpatía entre los partidos políticos socialistas. De una manera general, la han rechazado sistemáticamente en los Congresos Internacionales de París (1889), Bruselas (1891), Zurich (1893), Londres (1896).

Se comprende que la huelga general tenga tan pocas simpatías entre los políticos. Es una táctica para la cual no se necesita de ellos, reduciéndose así su papel a la nada. Además, contradictorio su política; esencialmente democrática, reformista y electoral.

La huelga general y los anarquistas. Si la enseñanza de los hechos conduce poco a poco a la clase obrera a vislumbrar la huelga general como un medio supremo de lucha contra el capitalismo, la concepción de la huelga general como medio revolucionario, nace tiempo atrás en el espíritu de los anarquistas. ¿Qué hay de más simple que la idea de suspender la vida económica del mundo capitalista por una

cesación general del trabajo, puesto que el trabajo es, el único generador de la producción? Creemos en la posibilidad de un cambio social inmediato. No relegamos la revolución para un lejano porvenir; pero no olvidamos que a nosotros toca saber aprovechar las circunstancias.

Por otra parte, no creemos pueda decretarse una revolución, ni asignarle fecha fija, ni aun como probabilidad. Consideramos simplemente que en el estado económico actual, con las organizaciones obreras existentes, con el espíritu de solidaridad siempre creciente, con la amplitud de miras de una minoría activa, la revolución es deseable y es posible bajo la forma de huelga general. De este modo damos un objetivo preciso y concreto a aspiraciones vagas; y en lugar de declamaciones acerca de una revolución tan lejana y tan nebulosa que aparece como un fonómeno místico, y providencial, como una especie de milagro irrealizable por la actual humanidad y cuya realización acaba por parecer un imposible, intentamos usar, en las condiciones actuales, los medios prácticos y reales de que podemos disponer para la emancipación humana.

Hemos expuesto que la huelga general es la consecuencia del modo de resistencia impuesto por las condiciones sociales modernas. Para que esta huelga sea posible, es indispensable la solidaridad internacional de la clase obrera, la identidad de miras acerca el objeto a realizar y la organización por artes y oficios. Todo esto está realizado. Si todavía existe alguna confusión en las ideas, una conciencia de clase poco desarrollada, una mala comprensión de la solidaridad, cierta estrechez de miras acerca la disciplina y las personalidades, a nuestros compañeros corresponde, con su propaganda, educar revolucionariamente a los ignorantes.

El objetivo de la huelga general no puede ser sino comunista. Para triunfar exige el apoderarse inmediatamente de los medios de producción para explotarlos en común.

La huelga general no es una táctica política, puesto que no se separa del terreno económico. La agitación en su favor nada tiene que ver con los políticos y con el movimiento electoral y parlamentario.

Su objetivo no es político, puesto que tiende a fundar una sociedad comunista y no a apoderarse del poder central; puesto que ese objetivo se realiza por medio de la expropiación directa de los capitalistas, sin recurrir a los medios legales y pacíficos (reformas acumuladas, rescate de las grandes empresas por el Estado, etc).

La generalización del movimiento y la inutilidad de un organismo central, hacen poco probable una dictadura, cualquiera que esta sea. Siendo la huelga general una rebelión social contra la burguesía dirigida, presenta el mínimo de probabilidades de ser un movimiento acaparado por los políticos, o de tender al socialismo de Estado.

Informe presentado al Congreso Obrero Revolucionario Internacional (Paris 1900) por la Agrupación «Estudiantes Revolucionarios Internacionales de Paris»—Trad. por P. de L.

LA PRIMERA JORNADA

Grande, hermosa é imponente resultó la manifestación celebrada el 1º de Mayo por la Federación Obrera Argentina. En la plaza Constitución al pie de los robustos árboles cuyas frondas parecían rumorar no sabemos que extraño himno de futuras bienandanzas, la enorme y dorada pléyade sintetizó en el entusiasmo de un viva! todos sus deseos y todas sus ilusiones. Había ambiente allí, ambiente sano, vigoroso, fuerte; había nerviosidad, había sacratísimos odios y habían zonas que disciplinaban el tilinguismo de la manifestación pacífica con una piedad y una consieración reveladores de una enorme superioridad moral.

Los discursos fueron casi todos breves y certeros; eran la dinamita intelectual — si se nos permite el símil — que explotaba en los aires llenándolos de terrible y fuerte y superior armonía.

La manifestación en suma, ha sido grandiosa; comparándola con las de años anteriores se veía en ella el progreso que una propaganda constante produjo en las clases proletarias y este progreso es señal evidentiísima de que no falta tanto como algunos creen para que se produzca en el mundo una metamorfosis completa, para hacer, en fin, de esta sociedad exangüe y pobre; otra sociedad viril, sana y relativamente perfecta.

Hubo, no obstante, en medio del progreso que revelaba la manifestación, una nota falsa: la ausencia casi absoluta de mujeres que, como dijo muy bien el compañero Ros, siendo tanto o más explotadas que nosotros y poseyendo las mismas facultades psíquicas deben enarbolar, como nosotros lo hacemos, una bandera roja de protesta contra todos los vampiros que se nutren y engordan con la sangre del pueblo. Y euderezamos — estatuimos — a aquellos revolucionarios de calle, que muy aptos para hablar de anarquía entre sus compañeros, no son capaces de poner en manos de sus mujeres, un pasquín, un folleto ó un periódico donde puedan adquirir conciencia de sus derechos.

El día en que los obreros se den cuenta de esta gran verdad, no tendremos que esforzarnos mucho los revolucionarios, para hacer nuestra propaganda, porque una generación de hombres educados libremente en los santos principios del amor y de la justicia, una generación sana ó incapaz de adaptarse a un ambiente enfermo, tratará por natural instinto, de crearse ella misma un ambiente, sano también, y en el cual pueda desarrollarse sin entorpecimiento alguno, todas sus nobles cualidades.

Teófilo.

de socialista que, en resumidas cuentas, no son sino los de encumbrar a unos cuantos en perjuicio de la colectividad. Se explica fácilmente la guerra emprendida por los jefes socialistas contra la Federación, y se explica también que no habiéndoles sido posible dominarla tratan ahora de dividirla.

Divide y vencerás. Han arrojado con cuatro entidades sin criterio ni voluntad propia, lanzando la amenaza de desbaratar la Federación. Es lo que les quedaba por hacer.

Ahora conviene preguntarse en vista de la excisión intencionada producida por los paters del socialismo político, en el seno del segundo Congreso de la Federación: ¿esta excisión beneficiará ó perjudicará en cambio la marcha de las sociedades obreras?

Yo estoy por que salgan ganando mucho todas las sociedades adheridas a la Federación con que de su seno se hayan salido los elementos políticos filiados al partido socialista, porque dentro de ella no serían sino un constante obstáculo a su marcha y a su obra.

Gentos como esas que todo lo posponen a sus abiecciones personales, es mejor que se queden en casa, ó en cualquier parte. Las sociedades que con ellos se han marchado, si algún día recobran el sentido común que ahora han perdido, no cabe dudar, volverán sobre sus pasos y comprenderán cuánto las perjudica apartarse de sus hermanos los obreros, para dejarse ciega y dominar por un puñado de ambiciosos que por encima de la emancipación obrera y por encima de toda mira humanitaria, ponen sus barrigas.

Opino que ahora queda el camino expedito a los verdaderos revolucionarios para hacer buena obra en el seno de la Federación.

Observador.

Excisión benéfica

«La emancipación de los trabajadores será obra de los trabajadores mismos», dijo la Internacional en su declaración de principios.

Esta expresión es verdadera hasta en su sentido más amplio. Si es cierto que los hombres llamados «providenciales» han pretendido siempre hacer la felicidad de los pueblos, no es menos cierto que todos los progresos humanos se han realizado gracias a la iniciativa de los revoltosos ó de los ciudadanos, ya un tanto emancipados. Es, pues, a nosotros a quienes directamente nos incumbe libertarnos, a los que continuamos prisioneros de cualquier modo que sea y nos hacemos solidarios de todos los hombres que sufren sobre la superficie de la tierra. Pero para luchar es preciso saber. No es suficiente lanzarse furiosamente a la batalla como cimbras ó teutones, mugiendo bajo la adarga ó con su cuerno de aroch; ha llegado la hora de prever, de calcular las peripicias de la lucha y preparar científicamente la victoria que nos traerá la paz social. La condición principal para asegurar el triunfo es que se hayan de destruir todos los elementos hostiles y obstáculos que se opongan a nuestro paso y además no desconocer ninguno de los recursos de que podamos disponer, ninguno de los aliados que la evolución histórica nos proporciona.

Queremos saber. No queremos admitir que la ciencia sea un privilegio y que los hombres colocados en lo alto de un monte como Moisés, sobre un trozo como el estóico Marco Aurelio, sobre el Olimpo ó un Parnaso de cartón, ó sencillamente sobre un sillón de la Academia nos dicten leyes, atribuyéndose un conocimiento superior al de las leyes eternas. Es cierto que entre las gentes que hacen de pontífices por las alturas, las hay que pueden traducir medianamente el chino, leer los cartularios de los tiempos merovingios y diseccionar el aparato digestivo de una rata; pero entre los nuestros los hay que saben hacer

Constituida dicha Federación, solamente se propone luchar en el campo económico para arrancar concesiones a la clase explotadora.

Cuando todos los aliados de la Federación por el buen fin del bienestar común, dicho se está que entre sus filas no tienen cabida ninguna clase de políticos medradores.

Los jefes (en miniatura) del partido socialista, no son más que esos unos políticos talibanes de la peor ralea.

De ahí la tierra con que miraron desde el puño y hora que se constituyó la Federación, a ese organismo consciente que por nada se prestaba a los fines del parti-

más y mejor, sin pretender por eso tener el derecho de mandarnos. De otra parte, la admiración que sentimos por esos hombres no nos impide en modo alguno discurrir con entera libertad las frases que se dignan dirigirnos desde las alturas de su imperio. No aceptamos ninguna verdad promulgada, queremos hacerla nuestra por el estudio y la discusión y sabemos desechar todo error, aunque aparezca garantizado con mil honrosas firmas. ¡Cuánta veces el pueblo ignorante ha tenido que reconocer dolorosamente que los sabios educadores no poseían otra ciencia que la de enseñarle a marchar hacia el matadero, entusiasmado y alegre, como los bueyes de fiesta, coronados de guirnaldas y papel dorado!

Eliseo Reclan.

Una infamia policial

En la cárcel de La Plata se hallan presos dos compañeros de Bahía Blanca, acusados de un supuesto complot urdido en esta última población contra un contratista estivo.

Lo que efectivamente sucedió es que un tal Molinelli (a) Nello, explotando las debilidades de la autoridad local, maquinó este terrorífico plan que debía dar por resultado la persecución y el procesamiento de los dos citados compañeros presos en La Plata, y una gratificación para el réplil Molinelli en pago de sus infamias.

Que el pretendido atentado fué una patraña de la policía para hundir a nuestros compañeros, y del miserable Nello para explotar la imbecilidad de las autoridades de Bahía Blanca, lo prueba el documento que a continuación publicamos, cuya veracidad se nos garantiza.

Helo aquí: «El que suscribe, requerido por algunos compañeros del puerto de La Plata, por si conocía algunas circunstancias respecto del pretendido complot de Bahía Blanca para atacar contra la vida del contratista estivo señor Ipped, puede dar fé de los siguientes hechos, que conoció durante su detención en la Comisaría de Bahía Blanca, desde el día 10 de Marzo próximo pasado hasta el 25 de Abril.

Me consta que desde los primeros días de mi detención, fué visto el sujeto Rafael Molinelli (a Nello) presentarse cinco veces por lo menos en la oficina de inspección, alguna vez acompañado del contratista Ipped, denunciando la existencia de un atentado para hacer saltar por medio de explosión la casa de dicho contratista; me consta también que en esas presentaciones precisó datos, nombres y apellidos de los presuntos autores del complot, y citó el punto donde se manipulaba el pretendido explosivo. Vi llevar detenidos a varios obreros a últimos de Marzo, y hacia las 10 p. m. a un individuo que dijo llamarse Guido Dinelli, refiriendo que había sido detenido en circunstancias de estar haciendo una necesidad corporal en un terreno baldío cerca de la casa de Ipped. Me consta que dicha casa estaba vigilada por agentes de policía desde tiempo que no había en ellas obreros, pues éstos que serían Ipped y su familia habitaban en otra parte.

En los días siguientes vi preso en la comisaría al sujeto Molinelli (a Nello) y quedé detenido en el cuarto del oficial de guardia, donde se le dejaba hablar con individuos de afuera; fué después trasladado al local de la inspección y se le dijo que estaba completamente libre para hablar y pasear con los empleados.

Después vino preso el obrero carpintero Carlos Navarías, quedando rigurosamente incommunicado por varios días. Durante estas detenciones y anteriormente al halazgo de la bomba, ya se hallaba preso desde varios días el obrero estivo Ippercante por contravención, el cual fué puesto en libertad unos días después de los hechos apuntados.

Luego fué arrestado por segunda vez, acusándolo de ser cómplice del pretendido complot y junto con Navarías y Dinelli fueron remitidos a la Plata. Poco después fué puesto en libertad Molinelli y llegó a Bahía Blanca con una carta de recomendación para el comisario.

A mi juicio el cuento de la bomba no es más que un ardid del que echó mano la policía y Nello para justificar

de algún modo los procederes brutales de la misma con los huelguistas del Puerto.

De todo esto resultaría que la policía, sabedora del supuesto complot no trató de evitarlo, alénte su consumación valiéndose del apodado Nello y eligiendo como víctimas a los obreros Navarías y Ippercante, los cuales, como se desprende de los hechos que dejo relatados, no pudieron tener participación alguna en su realización.

De todo esto se deduce que dos buenos compañeros nuestros, Carlos Navarías y Ippercante se hallan en la cárcel de La Plata esperando la sentencia burguesa que bien pudiera arrojarlos a presidio a sufrir una pena horrosa por lo injusto sino se corre en su defensa.

Nosotros haremos cuanto esté de nuestra parte, pues la libertad de dos seres bien vale la pena de que se dejen los asuntos de menor importancia por este de interés inmediato.

El Progreso de la Boca, en su número correspondiente al 4 de Mayo, haciendo la reseña del Congreso Obrero, asegura haber retirado los representantes de 15 Sociedades no se debe al pretexto de los diplomas de los delegados, sino que realmente así lo había resuelto el Comité del Partido Socialista, a cuya agrupación pertenecen todos los delegados que se retiraron del Congreso.

Esto se llama hablar claro, colega. Y aclarando un poquito más, El Progreso bien podría indicar donde y de qué labios se perdió este dato que nosotros creemos cierto, con lo cual prestaría un buen servicio a la causa de los trabajadores. Esperamos que El Progreso no tendrá inconveniente en satisfacer nuestra curiosidad que es también la de muchos trabajadores. Todo se andará señores legalitarios.

NOBLE INICIATIVA

Los compañeros de nuestro colega «El Obrero» han iniciado una suscripción voluntaria con el objeto de costear los gastos que ocasione la defensa de los compañeros J. Acha, R. Magendí, S. Menéndez, N. Carreras y M. Marculeta, detehidos, como ya saben nuestros lectores, por haber declarado el boycott al Café Paris de Chilivico, cuyo dueño fué uno de los factores principales de la derrota de la última huelga de panaderos.

Los presos se hallan en la cárcel de Mercedes, acusados por el dueño de dicho café de asalto y robo a los frecuentadores del mismo, y si los trabajadores todos no acudimos en su ayuda, proporcionándoles un defensor, que demuestre la falsedad de la acusación, serán indudablemente condenados a sufrir inocentemente penas injustas.

Es, deber, pues, de todos los compañeros, cooperar con su óbolo antes que sean sentenciados.

Los amigos que quieran contribuir a tan loable iniciativa, pueden remitir las donaciones a Francisco Berri, calle Río Bamba 173.

Progresando

Nos escriben de Chucabuco que mañana domingo se inaugurará en aquella población el primer Centro Libertario, que llevará el hermoso nombre de «Idea Libre». El compañero J. A. Sittoni comenzará con este motivo una serie de conferencias sobre la organización económica.

El ideal progresa. ¡adelante!

El espíritu libertario renace en Villa Constitución. El día 3 del corriente aprovechando la estadía en esta población de los compañeros Manrique y de la compañera Buitén, celebramos una reunión de propaganda a la que concurrieron no pocos trabajadores.

Al día siguiente conseguimos el local de la Sociedad Italiana y tuvimos un

REUNIONES

lento completo, reinando el mayor entusiasmo mientras duró la conferencia.

Los compañeros nombrados expusieron con toda sencillez los principios de la idea libertaria, cosechando no pocos aplausos y muchas simpatías nuestras ideas.

Para cubrir los gastos se recolectaron 18 pesos en una bandeja. J. Uilbarri.

Bahía Blanca.—Mientras los legalitarios se desgastaban en el vacío el 1.º de Mayo perorando sobre la acción política y la jornada legal de las 8 horas, nuestro compañero Guaglianone daba una espléndida conferencia en el Teatro Politeama, atestado de gente.

El tema que desarrolló nuestro amigo fué «La Religión de la Muerte y la Religión de la Vida». El discurso duró hora y media y fué escuchado con suma atención por toda la concurrencia.

Las ideas expuestas por el conferenciante fueron calurosamente aplaudidas por todos. Ingeniero White.—Como en Bahía, el 1.º de Mayo se celebró aquí en la Casa del Pueblo por cuenta del grupo «Acción». El compañero Guaglianone dió una conferencia, logrando levantar bastante los ánimos, algo amortiguados desde las últimas luchas.

Buena jornada de propaganda en todo concepto, pues los compañeros quedaron de acuerdo para emprender una seria campaña de agitación. Para el día 10 se anuncia en la Casa del Pueblo una conferencia del compañero Ferrarone. Tema: «Decoro e morale degli italiani nel Argentina».] C. F.

Avisos y comunicaciones

En Santa Fé acaba de formarse un nuevo grupo libertario denominado «Luz y Vida», cuyo propósito es el mantenimiento intelectual de la propaganda por medio de la publicación de folletos. La dirección del nuevo grupo es Amendóbar número 73.

De Rosario se nos pide la publicación de la siguiente suscripción a favor del colegio libertario «Luz del Porvenir»: Muera Avión 1.25, N.º 89. Un escorpión moderno 20, Abajo la Guardia Civil 20, Un carbonero comunista 10, Un escéptico anarquista 20, Cuatro folletos - Los Males Sociales 80, Dos compañeros de Acebal 230, Un aserrador 50, Urgel 65, Perpiñá 50, Francisco Neto 20, M. F. 50, Una madre de familia 40, Para la propaganda 20, Un cambista anarquista 1.00, L. G. 30, Un capataz de tierra 50, Nadal 30, Nicolás 50, M. Ocaña 1.00, Amante a la igualdad 60, A. Latorre 1.50, Sin nombre 40, Un anarquista 1.00, Un tonto 30, Ni Dios ni Patria 30, Por el tirador de Jaurigui 1.50, Abajo la máscara de la hipocresía 20, Un compañero 40, Libre pensador 50. Total \$ 19.10.

Compañeros de «La Protesta Humana». Salud. Con motivo de haber aparecido en el número 8 de «La Luz» un suelto titulado «Explotadores» que ataca a esta Sociedad, deseamos publicar esta nota para contestar al ataque tan infundado como grosero.

El suelto Little se permite decir que con el nombre de socialista se explota en esta sociedad de manera burgesa a los corrientes. Nosotros podemos probar que la Sociedad de Estivadores no se explota a nadie; mientras que por el contrario, el socialista Little explota la candidez de sus lectores. Afirmo luego que se pagan por las papeletas 14, 16 ó más pesos, y que se pagan empleados a 4 y 5 pesos diarios. Esta afirmación es tan apomada supone por lo menos que su autor ha cobrado ó visto cobrar y pagar tales cantidades; pero como sucede todo lo contrario, resulta que los lectores de «La Luz» han conulgado con ruedas de molino. Para probar a dicho mustficador socialista sus errores le invitamos a pasar por esta secretaría, Almirante Brown 1421, donde podrá imponerse de sus falsedades por los libros de actas y de administración. Es cuanto tenemos que decir a Little mientras le recomendamos más seriedad siempre que quiera meterse en asuntos que afectan a otros.

Secretario de la Sociedad Obreros del Puerto. F. Janin.

Hemos recibido una circular de la Federación de Obreros Fundidores de la República Argentina que forman las secciones de Buenos Aires, La Plata, Campana, Rosario, Santa Fé, etc., por la cual se pone en conocimiento de todos los obreros de ese rama residentes en la República, que haciendo de propósito el burgués Vasena de esta Capital a los obreros fundidores de su establecimiento por haberse agudado éstos a darse de baja en la sociedad de resistencia como lo pretendía ridículamente el citado burgués, el gremio ha declarado la huelga parcial al taller de Vasena, por lo cual, como el espíritu de solidaridad lo demandan, como el obrero fundador de la Capital ni del interior debe ir a ocupar el puesto de los

huelguistas de la nombrada casa, so pena de acreditarse de traidor de la clase obrera. El Comité de la Federación además, espera de las secciones del ramo en provincias que entrarán en relaciones con el para dejar por terminada definitivamente la Federación de los fundidores de toda la República. La correspondencia a nombre del secretario de propaganda José Carbajales, Victoria número 2475.

Los compañeros de Junin nos mandan el siguiente comunicado: Teniendo que ausentarse de esta localidad el compañero J. A. Sitton, iniciador de la Casa del Pueblo, cumpliendo manifestar nuestras simpatías a dicho compañero por los gratos recuerdos que deja entre nosotros por su actividad y buen proceder de compañero. Por la Casa del Pueblo, vuestros y de la causa. J. Vidal.—A. Solari.—J. Cadilla y J. Lazari.

El compañero Nicolás Rovigno, de Rosario de Santa Fé, nos remite para su publicación una carta dirigida a la señora Bahima L. de Iglesias, presidenta de la sociedad de las obreras en general del Rosario, por la cual hace notar a la citada señora que pasó repetidas veces el plazo de 24 horas señalado por ella en un suelto publicado en el diario «La Capital», fecha 25 de Abril, para celebrar una conferencia contradictoria, respecto de la protesta suscrita por la señora de Iglesias aparecida en «La República» del 21 de Abril.

Nuestro comunicante invita a la nombrada señora a otra persona en su lugar, a aceptar la convenida conferencia, o de lo contrario opina que la nombrada señora teme que la verdad se abra camino entre las proletarias que preside. Todo lo cual trasladamos a conocimiento de la interesada.

De nuestro compañero D. Allocco, de Rosario, recibimos también una «Carta Abierta» dirigida al socialista Amilb Poeta. Reproducimos la parte substancial de la misma, y a Amilb Poeta que se las entienda con Allocco: «Desde sus primeros ataques comprendí que el tal Poeta era el próximo más misero conocido entre los luchadores proletarios. Sus escritos se basaron siempre en frases robadas, insultos gratuitos y expresiones sin fundamento. Armó en «La Vanguardia» un alboroto inmenso, atacándome a mí y mil otros más, pero sin atinar nada en mi cargo. Ahora se le tachó de besilímen y de explotador de listas de suscripción para enfermos sin nombre, y de tener dudas con la Sociedad de Marmoleros de Rosario. Siere eran los socialistas presentes cuando se produjo la acusación, que relato, y creo un deber para mí exigirle a Amilb Poeta prueba de sus acusaciones; de otra manera me creeré con derecho a llamarle charlatan y vil calumniador. D. Allocco.

Reproducimos la parte substancial de la misma, y a Amilb Poeta que se las entienda con Allocco: «Desde sus primeros ataques comprendí que el tal Poeta era el próximo más misero conocido entre los luchadores proletarios. Sus escritos se basaron siempre en frases robadas, insultos gratuitos y expresiones sin fundamento. Armó en «La Vanguardia» un alboroto inmenso, atacándome a mí y mil otros más, pero sin atinar nada en mi cargo. Ahora se le tachó de besilímen y de explotador de listas de suscripción para enfermos sin nombre, y de tener dudas con la Sociedad de Marmoleros de Rosario. Siere eran los socialistas presentes cuando se produjo la acusación, que relato, y creo un deber para mí exigirle a Amilb Poeta prueba de sus acusaciones; de otra manera me creeré con derecho a llamarle charlatan y vil calumniador. D. Allocco.

Lista a cargo de Gatti.—Para dar los vestidos de Barcelona 50; N. Aquiles 50, Roberto 1.00. Total 2.00. —Manuel Alvarez 1.00, José Ros 1.00, Angel Lanza 40, Manuel Nieves 50, José Rivas 40, José Apolva 1.00, Juan Lopez 50. Total 4.80. De La Plata.—F. Luchetti 1.00, Mateo Tedesco 1.00, Ne dio no pague 50, Un errante 30, Un pintor 40, D. Pedro 20, El cochero del ta 1.25, Uno estruendo 30, Casiquera 30, Varios que siguen 40. Total 4.65. —Carmelo Gano 20, F. Salese 10, R. Arco 10, Francisco Trinitelli 50, Mercurio 20, V. Jordá 05, Camilo Reblaguá 50, M. Arnes 50. Total 2.05. De Mar del Plata.—Y. C. 1.00, L. Doronoro 1.05, E. Pualuga 30, J. Barora 50, F. Cepedano 50, Manuel Gonzalez 35. Total 3.70. De Barracas al Sud.—Garcit y Siso 2.00, Serafin Santiago 50, Pamoc Cro 50, C. Tolbada 4, M. Garcia 50, N. N. 1.00, Juanini 1.00, Más 10. Total 6.00. De la Boca.—Círculo Internacional.—Vincenzo Foeda 50, Lorenzo Ramiro 25, Cesare Attilio 50, Nicola Carmagní 25, Fenda Vincenzo 25, Giuseppe Verallado 20, Azarrega 10, Un vescovo 10, Anselmi Mitchell 20, Bertoldi Petri 30, Pasquino 20, Negro 10, D. G. 10. Total 5.25. De Quilmes.—Por conducto de «El Rebelde» 2.71. Total 36.31. Suma anterior 128.73. Total general 165.03.

Fiesta Libertaria

Se celebrará el 17 del corriente en el salón Vorwarts, Rincon 1111, a las 8 de la noche. El grupo «Defensores de Nuevas Ideas» ha organizado esta velada a beneficio de la escuela y prensa libertaria y del grupo iniciador. El programa es el siguiente: 1.º Himno libertario por la orquesta. 2.º Conferencia por el compañero Félix B. Basterra. Tema: «La mujer en lo presente y en lo futuro». 3.º Por primera vez en Buenos Aires se representará el drama social en L. nocte del compañero Francisco C. Arata estrenado con gran éxito en Montevideo cuyo título es: «DE LA CÁRCEL A LA GLORIA».

El interés del drama en un acto de Palmiro de Lidia. FIN DE FIESTA. 5.º Estreno de la comedia en un acto y en verso, del compañero Antonio M. Augura titulada: «LA COIORRITA». 6.º Baile familiar y rifa. Precios de entrada: Para hombres 80 cent, sillas 20. Nota.—Se consiguen invitaciones en la Librería Sociológica, Corriente 2041, Ecuador 567 y en todos los grupos libertarios. Otra.—Próximamente se pondrá en escena el drama «Los malos pastores».

RIFA

a favor de LA PROTESTA HUMANA. Para ayudar a cubrir el crecido déficit que nos agobia, el compañero López nos resolvió tirar un artístico retrato de Miguel Bakounine. El cuadro se halla expuesto en el asparato de la Cooperativa de Obreros Tabaqueros, Belgrano 1663. Hay en circulación solamente 200 boletos al precio de 50 centavos. El sorteo se verificará el 1.º de Junio. Los compañeros que deseen obtener boletos pueden conseguirlos en esta administración, en la Librería Sociológica y en la Cooperativa de Cigarreros.

La Sociedad de Obreros Panaderos y secciones anexas invita a todo el gremio a la reunión de propaganda que tendrá lugar el domingo 11 del corriente a las 8 1/2 de la mañana en el local de la calle Victoria 2475. En esta reunión tratarán el medio más práctico para oponerse a los abusos que los patronos vienen cometiendo con los obreros desde un tiempo a esta parte.

Obreros Bronceos y Amigos.—Mañana domingo, a las 2 1/2 de la tarde, celebrarán reunión de propaganda los obreros de este gremio para demostrar las ventajas de la organización, en Méjico 2070. No deben faltar los interesados.

Obreros Zapateros.—Mañana domingo 11 del corriente, a las 2 de la tarde, celebrará asamblea general en su local Victoria 2475 para tratar asuntos importantes.

Mecánicos.—Hoy sábado a las 8 de la noche celebrará una reunión los obreros del gremio para fundar la sección central. La reunión es en calle Victoria 2475. No deben faltar los obreros mecánicos.

SOLIDARIDAD

para las víctimas de la burguesía española, por los recientes sucesos de Barcelona.

De la Librería Sociológica.—Abajo Velez 40, N. Bossi 2.00, Propaganda y paciencia 25. Uno 20. Total 2.75. Grupo M. Houtados.—Un explotado 30, Fernando Pastore 30, Bico Perez 50, Un anarquista 20, Santago Vata 20. Total 1.50. —Juan Barbi 50, Francisco Martinez 50, José Lavalle 40, V. Ricci 50, Pedro Mantca 50. Total 2.90. Lista a cargo de Gatti.—Para dar los vestidos de Barcelona 50; N. Aquiles 50, Roberto 1.00. Total 2.00. —Manuel Alvarez 1.00, José Ros 1.00, Angel Lanza 40, Manuel Nieves 50, José Rivas 40, José Apolva 1.00, Juan Lopez 50. Total 4.80. De La Plata.—F. Luchetti 1.00, Mateo Tedesco 1.00, Ne dio no pague 50, Un errante 30, Un pintor 40, D. Pedro 20, El cochero del ta 1.25, Uno estruendo 30, Casiquera 30, Varios que siguen 40. Total 4.65. —Carmelo Gano 20, F. Salese 10, R. Arco 10, Francisco Trinitelli 50, Mercurio 20, V. Jordá 05, Camilo Reblaguá 50, M. Arnes 50. Total 2.05. De Mar del Plata.—Y. C. 1.00, L. Doronoro 1.05, E. Pualuga 30, J. Barora 50, F. Cepedano 50, Manuel Gonzalez 35. Total 3.70. De Barracas al Sud.—Garcit y Siso 2.00, Serafin Santiago 50, Pamoc Cro 50, C. Tolbada 4, M. Garcia 50, N. N. 1.00, Juanini 1.00, Más 10. Total 6.00. De la Boca.—Círculo Internacional.—Vincenzo Foeda 50, Lorenzo Ramiro 25, Cesare Attilio 50, Nicola Carmagní 25, Fenda Vincenzo 25, Giuseppe Verallado 20, Azarrega 10, Un vescovo 10, Anselmi Mitchell 20, Bertoldi Petri 30, Pasquino 20, Negro 10, D. G. 10. Total 5.25. De Quilmes.—Por conducto de «El Rebelde» 2.71. Total 36.31. Suma anterior 128.73. Total general 165.03.

De la Boca.—Círculo Internacional.—Vincenzo Foeda 50, Lorenzo Ramiro 25, Cesare Attilio 50, Nicola Carmagní 25, Fenda Vincenzo 25, Giuseppe Verallado 20, Azarrega 10, Un vescovo 10, Anselmi Mitchell 20, Bertoldi Petri 30, Pasquino 20, Negro 10, D. G. 10. Total 5.25. De Quilmes.—Por conducto de «El Rebelde» 2.71. Total 36.31. Suma anterior 128.73. Total general 165.03.

SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA

a favor de LA PROTESTA HUMANA. Capital.—Lista n.º 172.—José Diaz 10, Aberrante 10, V. Moro 10, E. Villaplana 10, Piatot 10, José Martín 1.00, Fernando Pisatore 50, Abusso í preti 20, Uno 10. Total 2.35. Suscripciones bajas.—Apolva 1.00, L. Piana 100, S. Manginet 1.00, C. Frigueroa 1.00. Descuento de cobranzas 60.—Resto 3.40. V. lista K escos de dos números 11.00. De Zárate.—Rebeldes de la 20. Cualquiera 10. P. Guaglianone 2.00. Total 2.30. Menos 20 correo, 2.10. De La Plata.—José Negro 50, Portezar 20, Bicho negro 35, Otro negro 50, Porvenir 20, Antialcoholista 50, Por nada de Lanza 15, Nos obispo de La Plata 15, Un atado de cigarrillos 50, Jugador santo 20, Un novicio 25. Total 3.40. De Rosario.—Galicerio 20, Antonio 20, Doñal 20, Cartero 20, Márquez 20. Total 1.00. De Barracas.—P. Mases 20, Luis Masari 10, Irredentista 20, José Cerioni 20, N. Emilio 25, Isid. Curro 20, N. Victorio 10. Total 1.25. Total general 24.50. Capital.—Lista n.º 173.—M. R. 1.00, Ruscola 40, Rebequi 1.00, Sociedad de Estivadores 1.75, Turco 50. Total 4.65. Cigarrera «La Cubina» 1.00. De Santa Fé.—Meicades Navarro 50, Chofil 50, Muerto 10, Villanonte 50, Gonzales Gómez 40, C. Galán 50, Un peluquero francés 50, Leandro Galán 50, Pucco 50. Total 4.00. De Los Rancos.—F. Jurez 80, F. Maggini 20, Ang. I. Lingera 30, Ignacio Perez 50, No se comprende 20. Total 2.00. Suscripciones bajas.—J. Garcia 1.00, M. Fe

RESUMEN

Total recibido para los dos números \$ 120.25. GASTOS. Imp. de 4000 ejemplares del número 172 63.00. Id. de 2000 ejemplares del número 173 49.00. Correo las dos números 31.00. Redacción y Administración 30.00. Total \$ 173.00. Déficit de ambos números 53.25. Déficit del número 171 \$ 119.17. Déficit actual \$ 72.43.

Recomendamos a nuestros compañeros tanto de la Capital como del interior se tomen el mayor interés para ayudarnos a sufragar el crecido déficit que hoy arroja nuestro balance administrativo. Igualmente recomendamos a nuestros suscriptores si van abonar el trimestre corriente que terminan en Junio, única manera de seguir adelante con la publicación del periódico.

man 1.00, Miguel Garcia 1.00, L. Marchetti 1.00, Roumieu 1.00, R. E. Garcia 1.60, A. Carballal 1.00, E. Marzari 1.00, Matianu—C. Hel 1.00. Total 9.00. Cigarrera «Tres Coronas» 3.40. Cigarrera «La Sin Bombas» 10.00. Cigarrera «Tres Coronas» 2.85. De Barracas.—Vamores 45, Vicente 15, August 05, G. V. 25, Babilano 50, Bermejo 20, Galvez 20. Total 1.60. Panaleña 2.º Vapor.—Pippo 70, José Vilas 50, El crinolo compodrito 50, Cadrilla de uocha 80. Total 2.50. De San Juan.—Fabió Pontarut de Coronas 1.00, reparto 50 para «L'Avvenire». De La Plata.—El cochero del Baul 30, Teodoro 10, Duibe 10, Orgetti 10, Ramón vivo 10. Total 70. Por conducto de «El Rebelde».—De Rosario.—Grupo Libertad y Amor 2.00. De Mar del Plata.—Pensagudo 10, Felipe Tepedusio 20, Eduardo R. 10, R. Rey 20, Ramón Lital 10, José San Andrés 20, Juan Chiochi 20, Sili 20, A. Camilli 20. Total 1.70. Descontados 25 de correo, resta 1.35. De Rosario.—Manuel Fernández 50, Diego Márquez 20, Antonio Alvarez 20, José Hernández 20. Total 1.00. Capital.—Panaleña La Unión—Vicente Romero 50, José Fernández 50, J. Hucha 50, Escarlato Cossegudo 50, A. Tronchi 50. Total 2.20. Grupo Brecs.—Amadeo Viguera 20, Herra por la Anarquía 20, José Diaz 20, Espinaco 20, Z. T. 10, Abajo los curas 1.00, 2.º Galileo 10, Abajo el salario 10, Bibiano 20, Anarquico 10. Total 1.50. De la Boca.—Círculo Internacional.—Michele Corbano 50, Zanetti 10, Fon la Vincenzo 25, A. Pasalagua 10, Vitoliano Radimalli 15, Angiolillo 10, A. Spatachi 20, R. Scintato 10, Nicola Camagni 10, Anáquico 10. Total 1.70. De Merlo.—Grupo Librepensador.—Eduardo M. 50, Libero pensatore 1.00, Juan M. 1.00, Marco 20, Américo T. 40, Escobero 1.00, Quista 10, Cigarrero idem 50, Un golpe 30, Libre pensador 20, El oso del cura 10. Total 4.50. De Lobs.—Un oprimido 1.00, N. N. 20. De Litos por cuenta de José Urroz.—Un justicero 20, Pastor Pérez 40, Esteban Urroz 20, Pedro L. Salinas 20, Ramon Iglesias 20, Victorio Urroz 50, Antuñano hijo 10, Orete Bringas 20, A. A. y Omega 10, Sebastián Urroz 30, Juan Caponi 10, Joaquín Caponi 20, Albino Caponi 20, José Venturini 20, Antonio Vigón 30, José Urroz 50. Total 5.60. Repartidos: 3.00 para La Protesta y 2.60 para El Rebelde. De Barracas.—Sobriño de cura 10, Pinoto 20, A. Roselli 40, Seday Caty 10, Emilio Britje 10, M. 10, J. C. 10, P. Valera 20, Irredentista 15, Marzari 10. Total 1.65. De Montevideo.—O. Maestri 4.00. Repartidos 2.00 para L'Avvenire. De Santa Regina.—Enrique F. 2.00. Del Tandil.—P. Bruni 20, L. Pintos 20, V. Delucia 20, V. la R. S. 20, Luis Ovarrad 10, Pellegrino 40, José Bianco 20, Zulena Suarez 20, Margarita Heredia 20, A. Saleruo 20, Subrante de una reunión de libertarios el 1.º de Mayo 1.60, Serecaré 25, Romagnoli 00. Un sastre 50, Sachito 50, Juan Rivera 20. Total 5.50. Gastos de correo 05.—Repartidos: 2.50 para L'Avvenire y 3.00 para «La Protesta Humana». De la Asunción (Paraguay)—Mangot 1.00. Perseverancia 2.00.—Un cocinero 1.00, H. Penna 1.50, Victoria Fontons 1.00, Exterminio 1.00, José Herrero 1.00, José Monte 1.50, F. M. V. 50, Andrés Pecos 50, M. Mas 2.00, Un cocinera 50, Serrano 1.00, Santos 2.00, Fecundidad 2.00, Uno 2.00, H. Penna 2.00, Miguel 75, Bilart 2.00, Restaurant Florida 50, Azolas y Buenos Aires 1.00. Total 26.75. paraguayos, equivalente en moneda argentina 9.75. Por conducto de la Librería Sociológica: Allocco 15, Santiago Sorinini 50, Propaganda y paciencia 20, E. Medina 50, Juan Campa 2.00, Uno 10, Torino 25, Uno 10, Magrassi 15, Uno 10, Otro 10, Un Jenoi 20, Lccatelli 10, Broggo 10, Rossi 40, Uno 10, Migliovacca Batusta 60, Uno 10, Otro 10, Locatelli 20, Uno 20, Un Jenoi 1.00, Uno 05, Uno más 10, Otro más 10, Angela P. no 30, Uno 10, Otro 10, A. Véiz 40, Luz 05, Emilio 10, Fallio 10, N. 2.50, Entre sombreceros 50. De Victoria 1.35. Idem 1.05. De Colón 2.75. De Olavarría.—Juan Abundio 2.00, Dionisio Emiliano 50. Total 13.30.

RESUMEN

Total recibido para los dos números \$ 120.25. GASTOS. Imp. de 4000 ejemplares del número 172 63.00. Id. de 2000 ejemplares del número 173 49.00. Correo las dos números 31.00. Redacción y Administración 30.00. Total \$ 173.00. Déficit de ambos números 53.25. Déficit del número 171 \$ 119.17. Déficit actual \$ 72.43.

Recomendamos a nuestros compañeros tanto de la Capital como del interior se tomen el mayor interés para ayudarnos a sufragar el crecido déficit que hoy arroja nuestro balance administrativo. Igualmente recomendamos a nuestros suscriptores si van abonar el trimestre corriente que terminan en Junio, única manera de seguir adelante con la publicación del periódico.